
踏上宣教路的見證 3                                                                                        羅定獎 
 
         宣教士保羅嘗言: 我們成了一台戲, 給世人和天使觀看 (林前 4:9). 宣教士如活 

在金魚缸內, 眾人從四面八方把你看清. (所謂眾人, 包括宣教工場當地人, 來自 

不同國家的隊友, 老家差派支持你的教會, 什至包括你自己) 且對你評頭論足.  

怎麼樣?  

 
我這個老頭走在宣教路上近 40年了. 當然也期望看到年青一代接棒, 懷著相
同的信仰和理念, 把福音傳遍天下, 在耶穌再來之前, 完成天父永恆旨意. 
 
可數字呈現的並不樂觀. 按 IBMR 公佈 2022年有關宣教數據1, 指出全球信徒 
(當然是廣義) 為 2,559,875,000人. 其中成為全職事奉者 (牧師, 神父, 監督, 長
老, 修士, 傳道同工等) 有 13,400,000人. (即平均每 191位信徒產生一位參與各
類事工的聖品人員或聖職人員). 而其中參與普世事工成為海外宣教士者則有
435,000 人. (即平均每 5,885位信徒才出現一名宣教士. 也表示每出現 30位留
在本土服侍的才出現一位願意往海外服侍的). 兄台, 你有何感想? 你會認為我
們這一代信徒能完成向接近 54億還未口稱耶穌為主的人宣講救恩? 
 
走上宣教路真的這麼難嗎? 要了解神的旨意然後才肯踏出一步真的這麼困難
嗎? 話說回來, 明白神的旨意的確是信仰的一門必修科. 有信徒堅持 “沒有異
象, 民就放肆” 這八字真言 (箴 29:18), 一直期盼能看到一些不一樣的, 獨特的, 
只屬於自己的情景, 而同時內心接納, 感覺認為是從天父而來的異象. 一般華
人教會中教導我們明白天父旨意的招式, 不下這幾個:  
1. 領受聖經話語的教導 (這除涉及是否能 ”按著正意分解真理的道” 之外, 也涉 
    及個人主觀的接受與否, 及如何演繹的問題)  
2. 禱告祈求能跟天父感通 (這同樣涉及個人主觀性在禱告中的領受) 
3. 跟屬靈長者前輩交流, 聽取他們的意見 (也有可能 “意見接受, 行動照舊”)  
4. 看一下外在環境的因素, 是否有什麼蛛絲馬跡, 或是否凡事亨通 (各花入各 
    眼, 又是一個十分主觀的感受, 且需要考慮不順境便不是神的旨意嗎?) 
5. 有聖靈的引導, 給予個人內心的平安 (這是一個絕對被受尊重的個人主觀領 
    受) 
 
拜歐拉大學教授湯姆史蒂芬 Tom A. Steffen 引用美國達拉斯神學院舊約資深教
授華爾基 Bruce Waltke 提及舊約時代了解神的旨意的 6種方式包括2: 找先見 

 
1 https://journals.sagepub.com/doi/full/10.1177/23969393211046993 
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(先知), 利用烏陵土明, 掣籤, 夢境, 見神跡, 及聽見神的聲音. 同樣, 湯姆史蒂芬
教授也引用另一位資深宣教士霍克 Steve Hoke 提出要留意的 8個範圍包括3: 
常識, 屬靈忠告, 個人心願, 情況, 聖經, 禱告, 經驗, 及平安. (哈哈哈, 都比我們
華人前輩教導的多了一些思考範圍.)  
 
湯姆史蒂芬教授在回應華爾基教授那 6點時, 還再多加一點4, 就是異象. 他指
出神藉異象對亞伯拉罕, 以賽亞, 但以理等人作出指示, 讓他們明白天父的心
意. 這一點我什有同感. 多年前我還在中亞以穆民為主的 ”傾國傾城” 服侍時, 
聽到 MBB/BMB 穆斯林背景的信徒 (Muslim Background Believer/ Believer with 
Muslim Background) 對我們作信仰見證,  其中不乏是看到異象, 聽到異象, 經歷
到異象才成為 “耶穌的跟隨者” 的. 對他們而言, 經歷異象是平常事, 小菜一碟.  
 
至於那些有心要走上宣教路, 但又不十分肯定的肢體, 既是有心人, 我又嘗試
以過來人的角度向你提出思考方向. (Sorry, 希望不是錦上添花的東西, 更不希
望是畫蛇添足的東西!) 一般而言, 我會鼓勵你從 3個向度入手.  
1. 想一下你從天父而來的恩賜是否適合走宣教路. (這又回到信仰的 ABC, 認識    
    恩賜這課題了. 對這方面有疑問者大可跟你的牧者談一下, 讓他幫助你). 聖 
    靈按他的心意給予屬他的人不同恩賜. 你應認識自己領受到的是什麼恩賜,  
    且分析那些恩賜能否讓你在異國他鄉的普世宣教工作環境中有一席位, 且能 
    為主大展鴻圖 
2. 想一下你自己: 你認識自己嗎? 你的個性, 品格, 興趣, 心志, 夢想…的綜合體.  
    說白了, 就是短短幾十年生活在世, 你想為天國成就些什麼? 貢獻些什麼? 在 
    吉爾吉斯坦出生的詩人李白5名言 “天生我才必有用”, 也可大派用場. 假如天 
    父給你一張白紙, 按你個人喜好寫下一生目標, 你願意寫上什麼? 你的人生 
    目標是否跟主耶穌同步---"豈不知我應當以我父的事為念嗎?” (路 2:49) 
3. 除了思考自己的恩賜及個人的心志之外, 還需要撫心自問, 有沒有信心? (或 
    有多少信心?) 對, 按保羅的提示, 神所分給各人的信心大小不一 (羅 12:3). 你 
    能在宣教禾場上服侍主的信心有多大? 焉知每一位信徒都不一樣, 或說, 每 
    一位宣教士都不一樣. 很簡單嘛, 我們行事為人是憑著信心, 不是憑著眼見  
    (林後 5:7). 你有信心要到月球, 用月語 (粵語?) 向嫦娥及吳剛作跨文化宣教 
    嗎? 
  

 
   學院出版, 2019年, 81-83頁 
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安提阿事奉團創辦人巴柝聲 Ross Paterson 認為, 宣教士往往是與眾不同, 什至
是頑固得出奇的人.6 他引用他的朋友的分享: 畢竟, 神智正常的人, 又怎會願意
離開自己所屬的文化圈子 (自己早已習慣了的安樂窩), 共甘願冒上失去健康, 
金錢, 什至生命的危險, 來服事陌生和危險的異教徒? 正如其他許多蒙召全職
事奉的人一樣, 我們竭力避開神要差派我們到遠方去的想法. 如此看來, 我們
必須要面對的敵人, 便是恐懼了.7 
 

兄台, 到此為止, 你仍需要等候神的呼召? 那你有沒有聽到主耶穌對你發出的
呼召, 他說: 要收的莊稼多, 作工的人少. 所以你們當求莊稼的主, 打發工人出
去, 收他的莊稼 (太 9:37-38). 但願此刻, 是天父藉著他的話及我的分享, 被你看
為從神而來的呼召臨到.  
 
我得向你承認, 我沒有看到什麼異象, 讓我感到是神的呼召而欣然上路. 我有
的只是神的話. 這多少有點瘋狂不計後果的味道. 噢, 對! 多少你得有一顆像耶
穌和保羅一樣癲狂的心 (可 3:21, 徒 26:24) 才能走上宣教路. 歡迎你加入這個
癲狂的宣教事奉, 為天國瘋一回可也.  
 
無論怎麼說, 這些資料可有助你思考步入宣教行列? 等待著你呢! 
 

 
6 巴柝聲著, 安提阿元素---使徒行傳的隱密信息, 基督教靈糧世界佈道會出版, 2014年 7月, 120頁 
7 同上, 125頁 


